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12 月定例議会における質問① 
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・公共施設再編 （個別施設計画） について
【 長畑質問 】　１月２０日からの４年間、新市長が本
市の舵を切ることになる。気がかりなのは公共施設
再編。ここまでまとめた個別施設計画が別物になる
場合もあるのではと危惧する。また何年もかけて計
画を練り直し、そうこうしている内に非耐震施設が
地震で壊れてしまうのではないか、不安でならない。
　パブリックコメントも終わった四條畷市個別施設
計画【公共施設】案に、新市長が反対であった場合、
計画を進めていく上でどれだけの支障があるのか。
【 施設創生課担当理事 （以下、 「理事」 と言う。） 答弁 】
　市民意見公募を行った個別施設計画、その上位に
据え置く公共施設等総合管理計画は、 「世代間のコミ
ュニティが繋がる魅力あるまちづくり」、「災害に強
い住みよいまちづくり」、「次世代に負担を先送りし
ない自立的なまちづくり」を基本目標に提示、これ
は近未来を見通す普遍的なものと理解する。したが
って、市政運営上、大きな変革が生じても、従前の
経過に沿う取組みが続くと考えている。
　なお、議員が言及する事態に至った場合、その規
模によるが、改編に伴う種々の事務作業他、旧耐震
施設の早期解消に影響をきたす可能性がある。
【 長畑質問 】　となれば、最悪の事態に至った時、市
民の安心安全が脅かされると言うことか。
【 理事答弁 】　先に普遍的と述べた３つの基本目標よ
り推察すると、旧耐震施設の早期解消に大きな遅れ
は生じないとの理解です。
【 長畑質問 】　旧耐震施設の早期解消に影響をきたす、
大きな遅れは生じない、少し矛盾を感じるが。
【 理事答弁 】　前者は仮の質問に可能性の範疇で、後
者は最悪の事態に陥らないとの見解に立ち、現実的
な視点で答弁した。
【 長畑要望 】　現実的な視点とのことだが、市長選挙
の結果次第で、ある程度は公共施設再編が後退する
こともあり得ると思う。ただ、そういう事態に陥っ
たとしても、旧耐震施設の早期解消は絶対に止めて
はいけない。大変なことかも知れないが、職員一丸
となり市民の安心安全を守って頂くことを要望する。

　東市長にとって最後の定例議会でしたので、下記
内容を述べた後に各項目の質問をしました。

・・・東市長が就任される前も、多くの内容につ
いてこの場（議場）で議論を交わしてきました。
本市として絶対に行わなければならない案件に
ついては、何度も、それこそ何年にも亘り繰り
返し訴えてきました。その甲斐なく、理解を得
られずほったらかしにされた案件が数多くあり
ました。しかし、東市長になってから重要な案
件は直ぐに実現へ向けて進めて頂いたことに驚
くと共に、これまでの行政とは明らかに違って
きたのを感じました。

　少し例をあげれば 「給食費の公会計化 （※１）」
と「くすのき広域連合の解散 （※２）」です。
　ただ、東市長の就任前に私の主張を理解し直
ぐ施策に反映して頂いていたならばと残念な気
持ちもあります。　※１については、公会計に向
けて作業をしている途中で発覚した不正を防げ
たかも知れませんし、防ぐことは出来なかった
としても被害額は少なくてすみました。　※２に
ついては、介護保険料が今より安くなっていた
のは間違いありません。

　また、私が先陣を切って中止を訴えてきたこ
とではありませんが、四條畷市交野市清掃施設
組合が作ろうとしていた「毎年数千万円の維持
費がかかる温浴施設」を、東市長自ら中止に動
いたのも、私の記憶に残るものとなりました。
　理由は、私が温浴施設の噂を聞きつけ担当課
の職員に問いただしても、そんな話は一切ない
と隠された事実、これは忘れることができない
からです。・・・

※１と２について詳しく書いた
 「長畑ひろのりNews」は、ＱＲ
コードから読むことができます。 vol.161    vol.185



 

815 市区における本市実力

・下水道使用料 （１ヶ月 24㎥使用時）

　「 都市データパック 2024 」からの報告です。内
容は、市民生活に密着するものから選びました。対
象は８１５（市と東京２３区）ですが、下水道使用
量については７８０となります。
　表はこれまで同様、本市を含む北河内７市に、参
考として全国の上位と下位、そして大阪府内の上位
２市も載せています。

　本市の下水道使
用料は、全国で比
べると１７１位で、
安価な方です。し
かし、人口減少や
節水型器具の普及
で使用量が減り、
この金額を維持す
るのも厳しい状況
になっています。
　そのため「四條
畷市下水道事業経
営審議会」を立ち
上げ、下水道事業
を維持して行くた
めの調査研究をし
ている最中です。

　本市の水道事業は、大阪広域水道企
業団 （大阪市を除く府内４２市町村が構成す
る一部事務組合） に属しています。その
中でも各戸向けの給水まで大阪広域水
道企業団が担っているのは、本市と次
の市町村の合計１４自治体となります。

　そのため、本市の水道料金は大阪広
域水道企業団において決められ、その
料金も１４市町村それぞれで違います。
　また、来年度より以下の５市が加わ
ることも決まっており、合計１９自治
　　　　　　　　　　　　　体となり
　　　　　　　　　　　　　ます。

市名 （都道府県）順位 データ （円）
　　１　府　中 （東京） 1,243
　　２　戸　田 （埼玉） 1,357
　　３　福　生 （東京） 1,386
　１０　大　阪 （大阪） 1,641
　２２　豊　中 （大阪） 1,848
　９４　大　東 （大阪） 2,502
　９６　守　口 （大阪） 2,509
１７１　四條畷 （大阪） 2,778
２５４　寝屋川 （大阪） 3,097
２６０　門　真 （大阪） 3,106
３３５　交　野 （大阪） 3,333
３５５　枚　方 （大阪） 3,370
７７８　伊　賀 （三重） 6,094
７７９　夕張 （北海道） 6,125
７８０　美唄 （北海道） 6,305

市名 （都道府県）順位 データ （円）
　　１　根室 （北海道） 4,300
　　１　深川 （北海道） 4,300
　　１　登別 （北海道） 4,300
　９３　交　野 （大阪） 5,350
３７７　箕　面 （大阪） 5,970
５４７　枚　方 （大阪） 6,276
６０２　大　東 （大阪） 6,352
７２５　寝屋川 （大阪） 6,690
７９７　四條畷 （大阪） 7,159
８１２　松　原 （大阪） 7,900
８１３　門　真 （大阪） 8,749
８１４　守　口 （大阪） 8,970
８１５　大　阪 （大阪） 9,249

・水 道 料 金 （１ヶ月 24㎥使用時）
市名 （都道府県）順位 データ （円）

　　１　うきは （福岡） 　　0
　　２　赤　穂 （兵庫） 1,067
　　３　富士吉田 （山梨） 1,828
　３８　茨　木 （大阪） 2,607
　４５　大　阪 （大阪） 2,657
　８７　枚　方 （大阪） 2,910
２６６　守　口 （大阪） 3,347
２７８　大　東 （大阪） 3,374
２９２　寝屋川 （大阪） 3,405
３５９　門　真 （大阪） 3,638
３８０　四條畷 （大阪） 3,707
４６９　交　野 （大阪） 3,982
８１３　つがる （青森） 7,117
８１４　上天草 （熊本） 7,656
８１５　夕張 （北海道） 8,514

・介護保険料

藤井寺市、 大阪狭山市、 泉南市、 阪南市
田尻町、 岬町、 豊能町、 能勢町、 太子町
河南町、 忠岡町、 熊取町、 千早赤阪村

八尾市、 柏原市、 富田林市
高石市、 岸和田市

　　　　　　　　　　

　本市の介護事業
は、守口市と門真
市との３市で「く
すのき広域連合」
を組織し介護保険
事務を共同で処理
してきましたが、
昨年度末で解散し
ました。
　そのため、３市
の保険料は本年度
より別となってい
ます。昨年（第８
期）の「くすのき
広域連合」の保険
料が “6,748 円”だったので、解散したことにより
保険料が下がると思われた方も多いと思いますが、
上がり幅を抑えることができたと言うことです。
　仮に「くすのき
広域連合」を解散
していなければ、
 “8,500 円”程に
なったと考えられ、
全国で一番高額な
大阪市に次ぐ保険
料となったのは間
違いありません。
※上記詳細は、表面の
ＱＲコード (vol.185）
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